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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

ATA Nº 10_2021 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 14/07/2021, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 

 

Presentes: Vice-Reitor Francisco José Gomes Mesquita (Presidente da Sessão), Fabrício Lu-1 

chesi Forgerini (PROTIC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho 2 

(PROEX), Claudia Denise da Silveira Tondolo (PROGEPE), Francesco Lanciotti Junior (PRO-3 

GEAC); Decanos: Ita de Oliveira e Silva (IHAC-CJA), Marcelo Soares Teles Santos (CFTCI), Da-4 

niel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcos Eduardo Cordeiro Bernardes (IHAC-5 

CSC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), Alemar Silva Araujo Rena (CFAC), Luiz Antônio Silva 6 

Araújo (CFCHS), Lívia Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), André de 7 

Almeida Rego (CFDT); Representações: Gabriel Nascimento dos Santos (Rep. Doc.), Marcel 8 

Anderson Nascimento Novais – substituto eventual (Rep. TAE), João Alexandre Venturim Abu-9 

trabe – suplente (Rep. Disc. CPF). Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 09/06/2021; 1.2 Ata 18/06/2021 2. In-10 

formes; 3. Ordem do dia: 3.1 Ad Referendum - Alteração da Resolução n. 15/2020, que dispõe 11 

sobre  a oferta de atividades e Componentes Curriculares por intermediação tecnológica (Proc. 12 

23746.004854/2021-18), proponente: Progeac; 3.2 Proposta de alteração da Resolução n. 13 

26/2019, que dispõe sobre a criação do Comitê de Acompanhamento da Política de Cotas 14 

(CAPC) para ingresso nos 1º, 2º e 3º ciclos da UFSB (Proc.23746.002811/2021-83), proponen-15 

te: Proaf, relatoria: André Rego; 3.3 Relatórios anuais de trabalho RAT 01, 02 e 03 apresenta-16 

dos por docente em estágio probatório após findado o prazo regimental expresso na Resolu-17 

ção n. 04/2016 (Proc. 23746.007689/2020-09), proponente: Progepe, relatoria: Marcos Bernar-18 

des; 3.4 Proposta de alteração da Resolução n. 24/2019, que dispõe sobre as normas que regu-19 

lamentam as atividades de extensão na UFSB (Proc. 23746.003778/2018-76), proponente: Pro-20 

ex, relatoria: Lívia Lemos; 3.5 Proposta de Resolução que institui a Política de Propriedade 21 

Intelectual da UFSB (Proc. 23746005169202149), proponente: Proppg, relatoria: Marcelo Soa-22 

res; 4. O que ocorrer. 1. Ata: 1.1 Ata: 09/06/2021, Aprovada; 1.2 Ata: 18/06/2021, Aprovada. 2.1. 23 

Representação Discente: Sem informes; 2.1.2 Representação Técnico-Administrativo: Sem in-24 

formes; 2.1.3 Representação Docente: O professor Gabriel Nascimento (Rep. Doc.) se solidarizou 25 

com a professora Maria do Carmo, que sofreu ataques racistas em evento virtual de apresentação da 26 

chapa para eleição do Decanato do IHAC-CSC. 2.2 Decanatos: O prof. Marcos Bernardes (IHAC-27 

CSC) também repudiou o acontecido com a professora Maria do Carmo e afirmou que esse caso 28 

também precisa ser apurado internamente, uma vez que a conta usada para a transmissão do evento 29 

era vinculada à UFSB e que foi aberto chamado no Helpdesk da universidade com essa demand. 30 

Quanto ao edital CUNI, informou sobre a baixa ocupação dessas vagas no CSC e sugeriu que seja 31 

avaliada, com a Progeac, a viabilidade de um novo prazo para envio da documentação de estudantes 32 

selecionados(as).. O prof. André Rego (CFDT-CPF) também se solidarizou com a professora Maria 33 

do Carmo. Informou atualização da página do Centro de Formação em Desenvolvimento Territorial e 34 

agradeceu aos colegas da Protic que trabalharam nessa atualização. A profa. Ita de Oliveira (IHAC-35 

CJA) informou que o PDU do IHAC-CJA foi entregue após os trabalhos da comissão que se empe-36 

nhou em elaborá-lo. Afirmou que na última semana ocorreu a finalização do processo de escolha 37 

para o Decanato do IHAC-CJA, com a eleição do professor Fernando Soares e do professor Martin 38 

Domecq como novos decano e vice-decano, respectivamente. Agradeceu a todos e afirmou que pro-39 

vavelmente na próxima reunião o Consuni já contará com a participação do novo decano. O prof. 40 

Daniel Piotto (CFCAf) afirmou que está ocorrendo o processo de escolha de decano e vice-decano do 41 

CFCAf. 2.3 PROTIC: O Pró-Reitor Fabrício Forgerini (Protic) informou que haverá a suspensão dos 42 

serviços dos sistemas da instituição devido a mudança do datacenter para o novo prédio da reitoria, 43 
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lembrou que a comunidade foi notificada acerca do procedimento, antecipadamente, por e-mail. 2.4 44 

PROAF: O Pró-Reitor Sandro Ferreira (Proaf) registrou sua solidariedade com as colegas que sofre-45 

ram ataques racistas. Informou que a Proaf foi convidada para atuar no congresso da Ufob, sobre 46 

ações afirmativas. Afirmou que foi publicado novo edital para concessão de auxílios que ampliam a 47 

quantidade de estudantes na base de assistidos do Programa BAP. Informou que a CQV segue pro-48 

movendo o monitoramento da vacinação na região e divulgando uma campanha para que os colegas 49 

enviem imagens com fotos do registro do momento da vacinação, no intuito de fortalecer esse mo-50 

mento importante. Afirmou que tem se buscado desenvolver programa de ação afirmativa para apoio 51 
institucional a internos do sistema prisional. 2.5 PROEX: A Pró-Reitora Lilian Reichert (Proex) lem-52 

brou que a universidade já foi alvo de ataques racistas anteriormente, com a professora Celia Regina. 53 

Se solidarizou com as professoras que sofreram novos ataques. Informou que o edital de bolsas pro-54 

movido pela Proex recebeu 49 inscrições de projetos e que estão na fase final da primeira avaliação. 55 

Comunicou a abertura do edital de extensão popular, certame aberto neste mês. Solicitou que as 56 

representações ajudem nesta divulgação. Informou que foi realizada a 2ª edição do seminário perma-57 

nente de curricularização da extensão em que foi apresentada a Resolução n. 13/2021, que dispõe 58 

sobre o processo de curricularização da UFSB. 2.6 PROPA: Sem Informes. 2.7 PROGEPE: A Pró-59 

Reitora Claudia Tôndolo (Progepe) prestou solidariedade a professora Maria do Carmo, agradeceu os 60 

decanos que estão saindo do conselho e deu boas-vindas aos novos decanos. Informou que a prévia 61 

dos contracheques estará disponível a partir do dia 17. Informou que a proposta de revisão da resolu-62 

ção de estágio probatório docente não entrou na pauta da reunião ordinária por ainda estar em dis-63 
cussão junto ao grupo de trabalho responsável pela revisão dos regramentos. 2.8 PROGEAC: O Pró-64 

Reitor Francesco Lanciotti Jr. (Progeac) afirmou que, com relação aos ataques racistas, deve-se bus-65 

car melhorar o sistema e divulgação de práticas seguras, como a utilização do RNP, para que se 66 

consiga evitar esse tipo de situação. Informou que o prazo para a matrícula no edital CUNI não pode-67 

rá ser prorrogado devido aos prazos exíguos para tal proposta. Informou que haverá reunião da Pro-68 
geac com decanos(as) e coordenadores(as) de curso. 2.9 PROPPG: Sem Informes. 2.10 Reitoria: O 69 

Vice-Reitor Francisco Mesquita (Propa) informou que a Reitora está em viagem a trabalho, represen-70 

tando a UFSB em reuniões e audiências presenciais na Andifes, na Sesu/MEC e na Ceplac/MAPA, 71 

todas em Brasília-DF. Informou que os mandatos dos/as Decanos/as e Vice-Decanas dos IHACs 72 

CSC e CJA, que já tinham finalizados, foram atualizados com portarias pro tempore para garantir a 73 

permanência do/a gestor/a nas Unidades Universitárias até a finalização dos processos de escolha, 74 

em andamento e em fase de finalização. Lembrou os/as demais Decanos/as em situação semelhan-75 

te, de finalização de processo de escolha e vigência de mandatos, da importância de garantir perma-76 

nência de gestor/a na Unidade. Lembrou, ainda, da necessidade de recomposição dos representan-77 

tes discentes no Consuni, pois a Secretaria dos Conselhos ainda está aguardando as novas indica-78 

ções. Lembrou que dia 21/07, próxima quarta-feira, haverá reunião extraordinária do Consuni para 79 

dar continuidade às discussões do Regimento Geral. Conforme acordado, as reuniões deverão ocor-80 

rer todas as quartas-feiras, exceto em casos de reuniões ordinárias previamente agendadas e, ex-81 

cepcionalmente, exceto no dia 28/07 que ocorrerá a inauguração da nova sede da Reitoria, conquista 82 

da atual gestão junto ao TJ que representa uma grande economia anual para a UFSB, que deixa de 83 

pagar aluguel para funcionamento da Reitoria. Sobre esse ponto, o Vice-Reitor informou que a sole-84 

nidade terá transmissão aberta e pública pelo Auditório Virtual da UFSB (YouTube) e terá pouquíssi-85 

mas participações presenciais, devido ao contexto pandêmico. O evento ocorrerá no dia 28 de julho 86 

no final da manhã, em sincronicidade com a programação da Prefeitura para o aniversário do municí-87 

pio de Itabuna-BA. Destacou que os convites presenciais já foram enviados, sendo que os Dirigentes 88 

da UFSB precisam confirmar presença com celeridade. Por fim, destacou que oportunamente haverá 89 

divulgação do evento a ser transmitido para participação remota de toda a comunidade. 3.1 Ad Refe-90 

rendum - Alteração da Resolução n. 15/2020, que dispõe sobre a oferta de atividades e Com-91 

ponentes Curriculares por intermediação tecnológica (Proc. 23746.004854/2021-18), proponen-92 

te: Progeac. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. (Progeac) pontuou os aspectos gerais do processo 93 

e afirmou que essa resolução só atualiza a resolução n. 15/2020, na temporalidade da sua aplicação. 94 

Afirmou que a alteração já havia sido pactuada com as Unidades e era urgente. Encaminhou-se para 95 

votação: Aprovado por unanimidade. 3.2 Proposta de alteração da Resolução n. 26/2019, que 96 

dispõe sobre a criação do Comitê de Acompanhamento da Política de Cotas (CAPC) para in-97 

gresso nos 1º, 2º e 3º ciclos da UFSB (Proc.23746.002811/2021-83), proponente: Proaf, relatoria: 98 

André Rego. O professor Andre Rego (CFDT) fez leitura de seu parecer e apresentou inserções e 99 

recomendações à redação do documento. O Pró-Reitor Sandro Ferreira (Proaf) afirmou que houve 100 

dificuldade para acompanhar as proposições visto que ocorreu um não entendimento da redação do 101 

documento pelo relator. Explicou como se deu o encaminhamento do processo até a sua finalização. 102 

Destacou que a redação a ser considerada deverá ser a última registrada no Processo, não a primei-103 

ra, que sofreu alterações após consultas aos setores competentes. O professor Gabriel Nascimento 104 

(Rep. Doc.) afirmou que essa alteração tem sido muito aguardada. Pontuou os quesitos que se fazem 105 
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importantes nessa alteração. O servidor Marcel Anderson (Rep. Tae - substituto) apresentou conside-106 

rações acerca de alguns artigos da resolução. O Vice-Reitor Francesco Mesquita afirmou que, por ter 107 

havido equívoco na compreensão do processo, o processo deverá ser remetido para ajustes na rela-108 

toria. Remetido. O Vice-Reitor solicitou inversão de pauta, que foi autorizada pelos conselheiros(as), 109 

passando para o ponto: 3.4 Proposta de alteração da Resolução n. 24/2019, que dispõe sobre as 110 

normas que regulamentam as atividades de extensão na UFSB (Proc. 23746.003778/2018-76), 111 

proponente: Proex, relatoria: Lívia Lemos. A professora Lívia Lemos (IHAC-CPF) fez a leitura de seu 112 

parecer, pontuou aspectos mais importantes da resolução e apresentou sugestões. A Pró-Reitora 113 

Lilian Reichert (Proex) agradeceu o parecer, afirmou que a equipe da Proex buscou atualizar a reso-114 

lução no sentido de complementar os processos de curricularização da extensão. Explicou como se 115 

deu todo andamento do documento até a sua finalização.  Solicitou a palavra da professora Alessan-116 

dra Mello, Coordenadora de Planejamento e Gestão da Extensão, que pontuou todas as sugestões e 117 

destaques da parecerista. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.5 Proposta 118 

de Resolução que institui a Política de Propriedade Intelectual da UFSB (Proc. 119 

23746005169202149), proponente: Proppg, relatoria: Marcelo Santos. O professor Marcelo Santos 120 

(CFTCI) afirmou ter encontrado dificuldades para realização da relatoria nesta área, porque as ques-121 

tões de propriedade intelectual ainda não fazem parte da rotina dos docentes e a legislação é recen-122 

te. Fez a leitura de seu parecer apresentando suas considerações. O professor Rogério Quintella 123 

(Proppg) pontuou como se deu a resolução até sua finalização. O servidor Marcel Anderson (Rep. 124 

Tae – substituto) sugeriu que no artigo 4º acrescente-se: “seja lotado na Proppg um representante do 125 

corpo técnico-administrativo, preferencialmente com experiência em inovação tecnológica indicado 126 

por sua categoria”. A sugestão foi acatada pela Proppg. Encaminhou-se para votação.  Aprovado 127 

por unanimidade. 3.3 Relatórios anuais de trabalho RAT 01, 02 e 03 apresentados por docente 128 

em estágio probatório após findado o prazo regimental expresso na Resolução n. 129 

04/2016 (Proc. 23746.007689/2020-09), proponente: Progepe, relatoria: Marcos Bernardes. O profes-130 

sor Marcos Bernardes (IHAC-CSC) afirmou que o tema em questão não pode ser entendido apenas 131 

como prejuízo único e exclusivamente para o docente, e que não se pode perder de vista que o insti-132 

tuto do estágio probatório vale para o funcionalismo público e, portanto, na medida em que há even-133 

tuais desrespeitos às regras, isso traz impacto para toda instituição. Fez a leitura do seu parecer e 134 

pontuou os aspectos mais importantes, como a análise da admissibilidade de abertura de PAD pela 135 

Comissão Permanente de Atividades Correcionais (CPAC). A Pró-Reitora Claudia Tôndolo afirmou 136 

que a questão de documentação complementar deve fazer parte do processo. Lembrou que o Conse-137 

lho deveria definir pela aprovação ou não do estágio probatório e, em ato contínuo, encaminhamento 138 

para abertura da PAD, posto que as definições poderiam ser revistas com a conclusão do PAD, se for 139 

esse o caso. Pontuou todas as sugestões e destaques do parecerista. O relator se posicionou contrá-140 

rio à proposta de definição sobre aprovação ou não do estágio pelo Consuni, antes do PAD sugerido 141 

na relatoria, pelo fato desse encaminhamento não estar no seu parecer. Encaminhou-se para votação 142 
do parecer do relator: Aprovado com votos 14 favoráveis e 1 abstenção. O Vice-Reitor professor 143 

Francisco José Gomes Mesquita agradeceu a participação de todos (as) e declarou encerrada a reu-144 

nião. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos Superio-145 

res, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos (as) assinada, ressaltando 146 

que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro em meio 147 

eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 148 

2011). Itabuna – BA, 14 de julho de 2021. 149 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 17/08/2021 14:54 ) 
CLAUDIA DENISE DA SILVEIRA TONDOLO 

PRO-REITOR(A)

2561589

(Assinado digitalmente em 18/08/2021 12:58 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 12/08/2021 15:14 ) 
DANIEL PIOTTO 

DIRETOR

1913088

(Assinado digitalmente em 13/08/2021 09:35 ) 
MARCELO SOARES TELES SANTOS 

DIRETOR

1721006

(Assinado digitalmente em 12/08/2021 14:18 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 18/08/2021 07:42 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 17/08/2021 09:47 ) 
ITA DE OLIVEIRA E SILVA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1352016

(Assinado digitalmente em 12/08/2021 09:10 ) 
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PRO-REITOR(A)
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(Assinado digitalmente em 13/08/2021 11:16 ) 
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DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 12/08/2021 15:13 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 17/08/2021 17:47 ) 
MARCOS EDUARDO CORDEIRO BERNARDES 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
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(Assinado digitalmente em 13/08/2021 14:05 ) 
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DIRETOR
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DIRETOR
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(Assinado digitalmente em 13/08/2021 10:37 ) 
ALEMAR SILVA ARAUJO RENA 

DIRETOR
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(Assinado digitalmente em 12/08/2021 12:00 ) 
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DIRETOR
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(Assinado digitalmente em 12/08/2021 10:23 ) 
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PRO-REITOR(A)
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